

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Srtas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 3 DE MARZO DE 1927

Número 2496

## EL GRAL. A. GOMEZ CANDIDATO DEL MILITARISMO MEXICANO

### El contrato de la United Fruit Co. en Panamá

### EL MATRIMONIO DE LA HIJA DE CALLES

*El diario Excelsior publica un viril editorial en que censura al gobierno mexicano*

México.—Excelsior, publicó un enérgico editorial protestando de una manera vigorosa contra el aumento de las contribuciones decretadas últimamente, por el gobierno federal, especialmente teniendo en cuenta el alto costo de la vida en todo el país.

El diario de la capital dice que en el presupuesto, son necesarias aún mucho más economías mejor que poner nuevas contribuciones o aumentar los impuestos a una nación cuya estructura económica es ya muy débil. El mismo periódico denuncia la adquisición del nuevo tren presidencial a un costo de medio millón de pesos como innecesario gasto que de ninguna manera beneficia al pueblo mexicano.

Este editorial fué escrito con motivo de los recientes impuestos a las boticas, que hacen duplicar el precio de las drogas y por el cinco por ciento que se ha decretado sobre el valor de ciertos artículos de importación, especialmente los artículos de primera necesidad y de pronto consumo, lo que hará que el pueblo no pueda vivir, porque no podrá adquirir los artículos necesarios para su subsistencia.

*El Contrato de la United aprobado en Panamá*

Panamá.—La asamblea Nacio-

nal ha aprobado el contrato entre el Gobierno panameño y la United Fruit Company, por virtud del cual adquiere ésta por el término de cuarenta años una concesión de 166.000 hectáreas de tierra en el Valle de Tonosí, para el cultivo de bananos en lo cual invertirá la empresa 12.000.000.

*Medidas para estudiar una legislación sobre la telefonía sin hilos*

Washington.—El Senado adoptó medidas legislativas definitivas sobre el control del radio, al adoptar el informe de la conferencia. Esta medida adoptada por el Senado presidente Coolidge el que se cree que la aprobará y enviará al Senado los nombres de las cinco personas que compondrán la comisión que tendrá absoluto control del radio por un periodo de un año.

*La primogénita de Calles se casará por la iglesia*

San Antonio, Tex.—Contraerán matrimonio en la ciudad de México, la hija del presidente Calles, Natalia Elías, con el Corl. Carlos Herrera. Los contrayentes se unirán en matrimonio por la Iglesia católica, a pesar de la persecución despiadada de su padre contra el catolicismo, y aun contrariando al tirano de México.

La ceremonia civil será en Chapultepec, pero la religiosa se efectuará en una casa particular ce-

lebrando la ceremonia un sacerdote católico. La Sra Elodia Chacón de Manriquez, tía carnal de la novia, será una de las madrinan, habiendo salido de Nogales en donde reside para México para estar a tiempo en la ceremonia.

*Ordena el Magistrado Mr Guerin que ocupe Lita la residencia de Ch Chaplin*

Los Angeles, California.—El Magistrado Walter Guerin ordenó a los administradores de los bienes de Charles Chaplin que permitiera a Mrs. Charles S. Chaplin y sus hijos ocupar la residencia del comediante. En la misma sesión estipuló el Tribunal que fuese reducida de cuatro mil a tres mil pesos mensuales la cantidad que por alimentos se le ha asignado provisionalmente a Mr. Chaplin quien sin embargo hasta el presente no ha podido cobrar masada alguna.

*Un Colegio de Guadalajara se cerró porque los alumnos no aceptaron de Director a un patán*

Guadalajara.—Desde el día primero del actual se encuentra clausurada por orden del gobernador Silbano Barba González, la escuela preparatoria de que era director el señor ingeniero Barsave, debido a que el mismo Gobernador nombró para director a un

Jesús González, que no tiene ni título profesional y que solo cuenta como mérito el ser un periodista venal que adula al gobierno callista, y como los alumnos no aceptaron ese ignorante director e hicieron una manifestación de protesta por el nombramiento, el gobierno local mandó cerrar la escuela de referencia, con grande disgusto de los educados que no quieren someterse a aceptar por Director a un patán que nada sabe y por lo tanto nada puede enseñarles.

Los alumnos de la Preparatoria como se acostumbra ahora, fueron bañados por los bomberos para que dejaran de escandalizar cuando llevaron a cabo su manifestación de protesta.

*El Elemento Militar, contra lo dispuesto por la ordenanza, lanzó ya su Candidato a la Presidencia*

México.—Se ha acentuado la agitación política provocada por la reunión efectuada por los más altos jefes militares residentes en México y los representantes de los jefes de operaciones de los Estados, en cuya reunión se trató lo relativo a la sucesión presidencial en medio de un ambiente caldeado por las pasiones políticas, pues hubo quien propusiera que los militares apoyaran en forma incondicional al general Obregón, lo

que fué refutado por otros, que aseguraron que si bien Obregón tenía alguna popularidad, su compadrazgo con el general Calles lo hacía odioso, y no se vería con agrado su postulación.

En seguida se discutió la personalidad del general Arnulfo Gómez y la de Morones, Ingeniero Pani y hasta de Adolfo de la Huerta, siendo desechadas las mociones, hasta que el representante del general Amarillas, propuso y fué aceptado que se postulara y apoyara la candidatura del general Arnulfo R. Gómez.

El acuerdo relativo dice que aunque el ejército como institución no puede tomar parte en las actividades políticas, todos los militares en lo particular apoyan la postulación del general Gómez y seguirían siendo sus amigos y partidarios.

Llamó la atención que en esta junta no se mencionara siquiera la personalidad del general Francisco R. Serrano, que se señalaba como uno de los probables candidatos.

La junta que fué en extremo secreta, fué convocada por los generales Lázaro Cárdenas y Manuel Arenas.

## CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 3/4%
Londres.....	389 —
Paris.....	79 3/4 —
España.....	337 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	88 —
Suiza.....	386 1/2 —
Berlín.....	400 3/4 —
Amsterdam.....	0,40 1/4 —

## Memoria de la Secretaría de Seguridad Pública

Hemos recibido la Memoria de la Secretaría de Seguridad Pública correspondiente a 1925.

Al referirse el Sr. Secretario a la necesidad de establecer ocupaciones que mantengan a los reos de los establecimientos penitenciarios en constante actividad, leemos las siguientes frases, muy honrosas para las Hermanas del Buen Pastor:

«A este fin cabe citar los esfuerzos hechos por esta Secretaría con el concurso de las Hermanas del Buen Pastor—Directoras de la Cárcel de Mujeres—estableciendo con sus limitados recursos, en aquel penal, un taller de lavado de ropa, otro de tejidos, otro de encuadernación y otro de alfarería, todo, con sus respectivas instalaciones, que están dando admirables resultados, gracias, ante todo, al celo, método y rigurosa disciplina establecida por

las Hermanas Directoras, cuya obra es digna de encomio y de que sea profusamente conocida, por los fines benéficos que ha dado.»

Ojeando los anexos encontramos de esta vez una lista completa de los músicos de todas las Bandas Militares de la República. La lista de la Banda de San José, ignoramos por cuál motivo, hacía 10 años que no se publicaba.

## Vida Personal

Procedente de las Juntas de Abanegares se encuentra en esta capital don Joaquín Arroyo, importante vecino de aquella localidad.

—Para Europa llamado por sus superiores saldrá el Presb. Hotze, de la Congregación de Padres Paulinos y que ha servido en el Profesorado de nuestro Colegio Seminario.

## Fallecimiento del Lic. Arguello de Vars

Ayer se recitó de los Estados Unidos en esta capital la noticia de la muerte del Lic. don Juan Rafael Argüello de Vars, Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores.

El Lic. Argüello había emprendido viaje a Norte América con el fin de someterse a tratamiento médico, sin concedérsele a su dolencia un carácter grave. Por eso la inesperada noticia de su fallecimiento ha causado penosa sorpresa en su familia, en los círculos oficiales y en nuestra sociedad.

No dudamos que el Gobierno habrá dispuesto que su cadáver sea traído en uno de los próximos vapores.

Mucho sentimos la prematura desaparición del joven juriconsulto y eníamos a su familia la manifestación de nuestra condolencia.

## NOTAS VARIAS

El Volcán Poás ha entrado en un periodo de gran actividad.

Se ha terminado la gran presa en la planta de Electrónica.

Se están haciendo los preparativos del caso para el levantamiento del nuevo censo de la población de la república.

El Diario Republicano que se imprimía en los talleres de El Mundo se edita ahora en los de La Tribuna.

Ha llegado de México un Profesor de Radiografía para la preparación de un personal idóneo que atienda las estaciones inalámbricas.

El proyecto de suprimir el ramal de ferrocarril a Esparta, sustituyéndolo con una carretera para automóviles, como suponíamos, no ha encontrado simpatía en el vecindario de esa ciudad, que más bien

desea que dicho ramal se prolongue hasta San Ramón, dándole así más vida al tráfico. De esa manera desaparecería el motivo que ahora se aduce para pensar en suprimir el ramal: poco movimiento de carga y pasajeros en ese trayecto.

## Sobre el crimen de Moravia

Hemos sido informados por persona seria de esa localidad, que ninguno de los protagonistas en el sangriento drama del domingo se encontraba embriagado, como se ha venido diciendo en la prensa. Tampoco es cierto que en el turno se hiciera un amplio expendio de licor, según publicó algún diario capitolino maliciosamente.

En el crimen, agrega nuestro informante, hay mucho que investigar, pues a estas horas no se sabe a ciencia cierta quién fué el matador de Castro Chaves.

# Saqueo e incendio de Chinandega por los liberales

Continúa

Y elevando la sagrada forma, alzó los ojos hacia el cielo murmurando las plegarias del sacramento; y luego, sobre los labios trémulos y abiertos depositó en la boca de los concurrentes la comunión bendita. Así consumió en aquella hora de angustia y de tormento, el venerable párroco Apolonio Andara.

*Bandera blanca que pretende la rendición de Viquez y sus heroicos compañeros*

Domingo y lunes duró aquella crisis de la vida, en la que enemigos del Partido Conservador; aquí me habrían encontrado muerto; pero debo advertirle que el enemigo no tomó ni una sola pulgada de tierra; a pesar del escaso número de tropa, yo conocía el empuje de mis soldados y el valor y el honor de los Jefes; era el martes y estábamos cansados; cuando incendiaron la Casa Cural, una nube de humo se echó sobre nosotros, sentimos la asfixia, entre la desesperación del momento que nubló nuestros ojos; los soldados bajaban de la torre a recoger parque, con las narices chorreando; el fuego retostaba nuestra carne; ya no teníamos agua porque la habíamos gastado para evitar que el fuego invadiera la Iglesia; por la mañana del martes, reclamé la atención de mis soldados y les dije: "Compañeros: la ración de hoy es, para todo el día, media galleta"; yo mismo di el ejemplo, junto con don Ricardo López Callejas y don Alberto Avilés, comiendo frente a la tropa, nuestra ración mínima del día. Los Jefes y soldados, silenciosamente comieron un segundo, volviendo a sus puestos con la fe valerosa del soldado conservador.

No podía, pues, aceptar términos de paz; que habrían constituido el deshonor y la derrota de toda mi vida; la comisión de paz se regresó en vista de que no acallaban los fuegos y que, más bien, se nutrían; no supe yo lo de la nota, hasta que don Ricardo me la trajo, recogióndola de manos del franciscano que sólo quiso ser agente de vida para que la muerte no siguiera abatiéndonos.

Cuando entramos a la Parroquia, la mañana del jueves, antes de las anteriores revelaciones, el General Viquez leía un diario al pie del altar, bajo el cirio encendido del Santísimo. Antes que el hombre de armas que ha sido el factor central de la contienda de Chinandega, conquistase el más verde de sus muchos laureles, el general Viquez me dió la sensación de un monje beatífico, de un cura bonachón que pidiera a Dios el

consuelo misericordioso de su auxilio. Baja la frente, presentando la calva limpia de su cabeza, arrellanado en un butaco eclesiástico, Bartolomé Viquez se me parecía con el prestigio de un santo varón de monasterio, esperando la hora del confesonario. Y sin embargo, aquel era el hombre, el invencible general conservador, victorioso de muchas batallas; aquel era el defensor heroico de la plaza, que resistió sesenta horas de combate nutrido, al amparo de su bandera, en las propias naves del templo, a la altura de las torres desde las cuales habla Dios a sus fieles con la lengua sonora de sus bronces....

*La defensa de la Parroquia*

Todo lo ha dicho ya la información, con sus nombres; pero exist-

ten deta les inéditos aun. La defensa de la parroquia cubre de gloria al ejército del conservatismo. Eran ciento noventa hombres; durante el domingo, el primer día de combate hubo en la fortaleza 14 muertos y 3 heridos. En la noche fueron sepultados los muertos; cuando se escapó de incendiar la iglesia, el general Viquez gastó el agua, que era para el sustento de la tropa, en apagar el fuego; como no cesara y se estuviera incendiando la puerta, los orines de los soldados sirvieron para sofocar el amago.

Continuará

Lea Ud. la novela original, de fondo histórico, que próximamente comenzaremos a publicar, titulada

**"El Castellano de Bosworth"**

por Emmanuel Thompson



## Papá-abuelo...

DE mozo fue mujeriego y calavera; de hombre se convirtió en gastrónomo y refinado catador de vinos. Hoy, como consecuencia de "la sabrosa vida pasada," lo persigue un maldito lumbago y ha tenido dos o tres ataques de gota. Antes sufría mucho, porque como es aseado y pulcro, no gustaba de unturas ni de cataplasmas. Pero ahora, ¡se ríe de los males! La

### CAFIASPIRINA

le alivia cualquiera de esos dolores. Además, como estimula la eliminación del ácido úrico, los ataques van siendo cada vez menos frecuentes.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Y para todos los demás de la casa, Cafiaspirina es ideal tratándose de dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; reumatismo; consecuencias de los excesos alcohólicos y las trasnochadas, etc.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

# La intervención yankee

—¡Hola, don Paromio! ¡Gusto que me da saludarlo! ¿Qué noticias me trae Ud. de la ciudad y sus confines... del mundo y sus averías... Ud. que lee por allá todos los cables y todos los avisos económicos de los diarios amarillos?

—¡Mucho, hombre, mucho de nuevo...! y, sobre todo; una terrible indignación del Congreso, de la Policía, de los Reformistas y de las lavanderas, por la intervención yankee en Nicaragua...! Dicen que aquello es horror... tres mil blusas azules con dos mil máquinas de guerra, para sosegar a los nicas, que están propuestos a cortarse los rabos, todos, todos, después de haberse cortado las cabezas...! Y después... ¡sabe Dios! ¿No le parece a Ud. que, en verdad, América Hispana debe levantarse como un solo hombre y una sola mujer...?

—Cómo en el paraíso?

—Sí: como en el paraíso: para rechazar al querubín de la espada de fuego...!

—Pues, a mí ni me ha parecido ni me parece, ni me parecerá, ¡oiga Ud.! Los nicas están hasta el pico de intervenciones en estas últimas asonadas fratricidas.

Decidieron pelear allá los liberales contra los conservadores, porque les quitaron la papa: se llamaron «legitimistas», invocaron la Constitución y las leyes... y ¿cree Ud. que los liberales de Nicaragua o de cualquier parte del mundo sean legitimistas? Pregúntele Ud. don Paromio, a los liberales nicas que ayudaron y medraron y comieron y bebieron bajo los 16 años de José Santos Zelaya, qué clase de «legitimidad» profesaron: y si aquel largo gobierno de nuestra, respetó leyes, Constitución o derechos de ciudadanos... y los verá callar, porque está fresquita la cosa y todavía humean las prisiones, y «la polvosa» y las bartolinas, y hay bastantes viudas por arte de esos «legitimistas» liberales.

Yo no defiendiendo a los conservadores que muchos de ellos son más malos que el demonio, pero siquiero los abona el ser «respeto vidas», que los liberales, no son así, cuando sacan «las uñas» para mantener el queso.

Pero, en la de intervención, son los liberales los peores culpables de ese pecado negro, porque ellos reclamaron la más feroz, la más indigna, la del Nerón Calles de México, el gobernante fiera, de estos modernos tiempos.

—Pero Calles niega el haber intervenido, y los liberales lo niegan también a coro.

—Sí: Calles niega que persigue a los católicos, aunque ahorca y mata cuantos puede con la frescura de una hiena; niega la intervención en Nicaragua etc. etc.; pero los mexicanos, y los nicaragüenses y el mundo entero, saben ambas cosas, que son evidentes como la luz del día y se publicarán documentadas por la Historia.

—Pero si los diarios de Costa Rica no dicen nada de eso.

—¡Oh don Pacomio! ¡qué inocen-

te es Ud! ¿Pide Ud. peras al olmo? ¿Quiere Ud. q' esos diarios liberales de por acá hagan traición a su camada? Sí es que a estos nuestros liberales, a unos se les cayeron los dientes de viejos, a otros se les amellaron... y otros los tienen apenas de leche...! Nada dirán, nada comentarán sobre los asesinatos de Calles, ni sobre su intervención en Nicaragua, solicitada, pedida con tremendos compromisos para una vez logrado el triunfo...

Lo que hay, es que después del incendio de Chinandega que les cae encima a esos liberales nicas como un barril de petróleo, aquello se acabó...!

Y liberales y conservadores, lloran ahora sus rencillas y gimen por las viudas, por los huérfanos, por la ciudad quemada... y ahora vendrá la extrema, la absoluta, la tremenda necesidad, de un gran empréstito que los conservadores harán por veinte millones y los liberales lo harían por cincuenta millones de dollars, para dejar un margen que haga deseable el gobierno de la Nación. Y ¿de dónde cogerán ese empréstito?

—¿De Europa? Nunca. No están aquellos banqueros para empréstitos con estas gentes peleonas.

Sólo los yankees pueden hacerlo, porque les sobra plata, viven cerca y tienen intereses en este bello continente de Monroe.

Ellos, los yankees, prácticos como nadie, enérgicos como todos, con los chiquillos, y amigos de que el dollar eche cria, dejan que los nicas se maten, que se maten los mejicanos, que se mate quienquiera: allí están ellos para prestar el dinero con abundancia y buenas garantías, para los gastos del entierro... que ¿después? ellos sabrán hacerse pagar el capital y los intereses doblón sobre doblón y... ¡a falta de blanca, ahí están tierras!

Tiene Ud. don Paromio que esa primera intervención, sólida, efectiva de larguísimo años, la necesitan los nicas, y la han precipitado los liberales, sobre todo con el criminal incendio de Chinandega, que es borrón infernal sobre sus perpetradores.

Peró riase Ud. don Paromio de esta intervención, comparada con la otra que le voy a referir mañana, amparada, defendida y aplaudida por todas las Naciones hispano-americanas, y que corean con alabanzas, los mismísimos Congresos, Gobiernos, estudiantes, Clubs, insinceros con el pueblo, que hoy vociferan contra los blusas azules.

—¡Dígame, cuénteme cómo es eso, hombre...!

—¡Mañana, amigo, que hoy le he dicho bastante para rumear todo el día y parte de la noche!

ROSENDO DE J. VALENCIANO.  
Presbítero.

## Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

# PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del partido se encuentra depositada la suma de ₡ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de ₡ 500.00 a la siguiente apuesta.

La persona que el ocho de Mayo de 1928 sucederá al Sr. Licenciado don Ricardo Jiménez, en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Viquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 de Febrero de 1927.

MANUEL CASTRO QUESADA  
JEFE DE ACCION

GREGORIO ESCALANTE  
TESORERO GENERAL

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

# Carta encíclica del Papa Pío XI

A los Patriarcas, Primados, Arzobispos, Obispos y Ordinarios en paz y comunión con la Sede Apostólica, acerca de la triste situación de los católicos en los Estados de México

Continúa

## Perversidad de la 'autoridad'

Y esta tan grande perversión en el ejercicio de la autoridad pública, Venerables Hermanos, nos llena de dolor increíble. ¿Todo el que venera, como tiene obligación, a Dios Creador y Redentor Nuestro amantísimo; todo el que obedezca a los preceptos de la Santa Madre Iglesia será reputado como culpable y malhechor, merecerá ser privado de los derechos civiles, deberá ser arrojado a la cárcel juntamente con los criminales? ¿Cuán justamente se aplican a los autores de estas enormidades las palabras de Nuestro Señor Jesucristo a los príncipes de los judíos: «Esta es vuestra hora y el poder de las tinieblas!» Entre estas leyes, la más reciente, más que interpretar, como pretende, hace peor y más intolerable la otra más antigua: y el presidente de la república y sus ministros de la una y de la otra exacerban la persecución con tal encarnizamiento, que no toleran que ningún gobernador de los Estados federales, o magistrado, o comandante militar disminuya la persecución contra los católicos. Y a la persecución añaden el insulto. Suelen desprestigiar la Iglesia entre el pueblo; los unos en los comicios públicos, con impudentes mentiras, impidiendo a los nuestros, con silbidos y con injurias, hablar para contradecir; y los otros por medio de periódicos enemigos declarados de la verdad y de la acción católica. Si al principio los católicos pudieron intentar en los periódicos alguna defensa de la Iglesia, exponiendo la verdad y confutando los errores, ahora a estos ciudadanos tan sinceramente amantes de su patria no se les permite ya levantar la voz ni aun para lamentarse estérilmente en favor de la libertad de la fe antigua y del culto divino.

## «Seremos Nos los que gritaremos»

Pero, movido por la responsabilidad de nuestro deber apostólico, seremos Nos los que gritaremos, Venerables Hermanos, para que todo el mundo sepa del Padre común cuál ha sido, por una parte, la desenfadada tiranía de los adversarios, y cuál ha sido por otra, la heroica virtud de los Obispos, de los sacerdotes, de las congregaciones religiosas y de los seglares de México.

Los sacerdotes y religiosos extranjeros fueron expulsados; los colegios dedicados a la instrucción cristiana de los niños y de las niñas han sido cerrados, o porque llevaban algún nombre religioso, o porque encerraban alguna estatua o imagen religiosa; igualmente se cerraron muchísimos Seminarios, escuelas, conventos y casas anejas a las iglesias. En casi todos los Estados se restringió y se fijó en un mínimo el número de los sacerdotes destinados a ejercer el sagrado ministerio; y éstos ni aun lo pueden ejercer, si no se inscriben en el registro del magistrado o no obtienen su permiso. En algunos sitios se han puesto tales condiciones al ejercicio del ministerio que, si no se tratase de cosas tan lastimeras, moverían a risa, como por ejemplo, que los sacerdotes deban tener una edad fija, contraer matrimonio civil y no bautizar, sino con agua corriente. En uno de los Estados de la Federación se decretó que no hubiese ni un solo Obispo dentro de los límites de ese Estado, por lo cual sabemos que dos Obispos quedaron desterrados de sus diócesis. Obligados después por la situación, otros Obispos tuvieron que alejarse de su propia sede, algunos fueron llevados a los Tribunales, varios fueron arrestados y otros están a punto de serlo.

Continuará

## Hemos recibido

Leche Condensada  
Avena Machacada  
Calamares en su tinta  
Anchoas rolladas  
Chufas

“EL AGUILA DE ORO”

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

## Santorial

Jueves 3.—Santos Emeterio y Celedonio, mártires.

SAN EMETERIO Y SAN CELEDONIO, MARTIRES

Los bienaventurados santos Emeterio y Celedonio nacieron en la ciudad de León, y fueron hijos de San Marcelo el centurión. Después de haber sido soldados, y deseando imitar a su santo padre y derramar su sangre por el Emperador del Cielo, se fueron a Calahorra disponiéndose para el martirio: prendieron los dos jueces llamados Máximo y Asterio, y tales tormentos les aplicaron, que aun sus mismos verdugos temieron se hiciese pública su crueldad. Finalmente fueron degollados y sucedió el milagro de ver subir por el aire el anillo de uno de los Santos y el lienzo o pañuelo, que fueron derechos al Cielo hasta que la vista no los pudo seguir. Sus santos cuerpos fueron sepultados cerca del arroyo que llaman del Arenal, donde estuvieron escondidos todo el tiempo que duró la persecución contra los cristianos. Al presente son reverenciados por singulares patronos de aquella ciudad, y el Señor hace por ellos grandes misericordias. Fueron martirizados el 3 de Marzo, imperando Diocleciano y Maximiano, año de 300.

**MAS DINERO?** PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escríbanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.  
P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

## Asociación de Madres Católicas de Sión

El martes 8, a la hora acostumbrada, se reunirá esta Asociación. Se encarece a todas las señoras inscritas como miembros de la Sociedad tengan la bondad de presentarse con toda puntualidad a esa Asamblea.

## Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Pelucho de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.  
Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.  
Heredia TIENDA BENAVIDES

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

La Confederación Regional Obrera, al confirmar el infame crimen, ha tomado dos acuerdos importantes: uno, el de obligar a salir a los promotores de este nuevo choque sangriento entre los mexicanos, a esos individuos que con determinado plan de intrigas cometieron semejantes asesinatos en los que consideraron sus enemigos.

*El Congreso Soviet del Gral. Calles, a iniciativa del Diputado Luis N. Morones, decreta la "acción directa", como sangrienta represalia por la muerte de Felipe Carrillo Puerto*

«Ellos han tirado primero. El movimiento obrero los tiene perfectamente señalados y muy pronto tendrán que contestar con hechos definitivos, a la arrogante actitud que asumieron en las declaraciones que hicieron en algunos periódicos. De nada serviría nuestra protesta si no fuera seguida de una acción punitiva directa para salvar a la revolución. ¿Dónde iríamos a parar si dejamos con un criterio de consideración que sería suicida, que aquí siguiera conspirándose? ¿Qué pasaría si volviéramos a acoger en nuestro seno a esos individuos? Que al cabo de algunos meses o años sobrevendría un nuevo sacrificio de vidas. Hay que acabar de una vez por todas con el mal. Corren peligro los organismos sociales y políticos si no castigamos a nuestros enemigos con toda energía. El asesinato del Apóstol Madero, es un precedente que no debemos olvidar.

«Los diputados delahuertistas ofrecieron que estarían en su lugar en el momento de prueba y ya se ve cómo lo han sabido estar. Tienen el cinismo de pasearse en la capital en tanto que otros exponen su vida, para que, si llegasen a triunfar ellos, los diputados de-

labuertistas fueran los que obtuvieran el provecho. El movimiento obrero se ha dado cuenta de todo y por eso ha resuelto castigarlos. Los ha invitado a abandonar la ciudad; ha pedido al Presidente de la República que les de facilidades para su traslado. Si el Presidente, como es de creerse, no puede acceder, el movimiento obrero cumplirá con su deber de castigar a los que desde aquí mismo ayuden a desangrar al ejército revolucionario. El otro acuerdo es el que, APROVECHANDO LA SÓLIDARIDAD EXTRANJERA CON MOTIVO DEL ASESINATO DE CARRILLO PUERTO, SE HA PEDIDO A LAS AGRUPACIONES OBRERAS DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS, QUE PRESTEN SU AYUDA, y esta ayuda que ya fué ofrecida será llevada a la práctica muy pronto, quedando sujetos a la acción directa internacional todos los delahuertistas. Muy pronto sabremos que Martín Luis Guzmán, que se paseaba por los boulevards de París, va a tener un disgusto muy serio: que se lo avisen, por caridad, sus amigos. Las tripulaciones de todos los barcos tienen instrucciones para hostilizar a todos los agentes del huertistas. Algunos representantes se reirán olímpicamente; pero no tardarán en ver cómo tampoco cumplen sus arrogantes frases de que repelerán la acción directa. Para buscar y castigar a los asesinos de Felipe Carrillo Puerto, el mundo es muy chico. Hasta el último rincón del mundo el movimiento obrero internacional irá a castigar a esos complices de tan nefando crimen. Pueden saber los diputados cooperatistas que su tiempo está contado y más rápidamente de lo que se piensan irán sintiendo la acción punitiva.

Continuará

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

## No pida jabón amarillo

DIGA: yo quiero JABON CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campana AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

“La Mariposa”  
Fábrica de Jabones y Velas  
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE  
Plaza Viquez—San José

## Las picaduras de “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C? Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, copones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

**ORNAMENTOS DE IGLESIA**

**Y OTROS**

**OBJETOS PARA EL CULTO**

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

**Librería Lehmann**

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

**MANDE A TOSTAR Y MOLER**

**SU CAFÉ A**

**LA CRIOLLA**

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

**LA PROVEEDORA**

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

**Preciosas palabras principian por "P"**

Plutarquillo—panzudo—panzón  
panzonaso—pedante—perseguidor  
—piadosos—Prelados—pécora—pe-  
ligroso—pecador—perdido—perro  
piojoso—pendenciero—para—piso-  
tear—Presbíteros—pasas—por—  
preferido—prostituyes—pueblos  
para—perdición—pajarraco—perra-  
zo—protestante—perrote—para—  
poner—pantomimas—politicastro—  
pordiosero—pesadote—picarte—po-  
solas—patas—pelo—parado—pús-  
tula—pútrido—pudiéramos—pelar-  
te—pellejo—ponerte—picota—para  
proporcionarte—palos—patadas—  
pescozones—pedradas—posees—pi-  
zuñas—podridas—pestífero—palur-  
do—patojo—pelmas—patrocinador  
propagandistas—porquerías—por-  
nográficos—picaronazo—pésimo  
padre—para—pasearte—por—Pata-  
gonia—pasas—por—pantalones  
prestados—Plutón—participa—pre-  
sidencia—para—perderte—prágan-  
nas—pillastre—picaro—podemos  
proclama—arte—por—pregón—pleno  
planeta—Presidente—pizuiacas—pi-  
zote—peludo.

Alberto Quesada L.

Heredia, 24 de febrero de 1927.

**Dr. Herdocia**

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Tiras de peluche para adornos  
varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

**RAFAEL MEZA**

**Cirujano-Dentista**

Oficina en la calle de la Sa-  
bana, 250 vs. al Oeste (para aba-  
jo) del Mercado por la línea del  
travía frente al Suich de la  
antigua cárcel hoy el Hospital  
casi frente a La Barcelona.

Linoleum para saguanes. Alfom-  
bras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

**Nueva Colchonería**

Frente al Colegio de Señoritas  
Artículos de superior calidad y  
precios módicos. Calle 3<sup>a</sup>. Sur, n<sup>o</sup>  
740. El Grano de Oro

Se vende de ocasión un sobre  
todo para caballero en perfecto  
buen estado.

Informarán en esta oficina.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

**¡NOVEDAD!**

**LA ZURCidora MECANICA**

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápida-  
mente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar*  
medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean  
de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto  
sorprendente.

LA ZURCidora MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su  
funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina  
auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES  
DOLARS oro americano, en billetes de banco o  
en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

¿Necesita Vd. un juego de libros  
para su contabilidad?

VISITE LA

**Librería Española**

de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido  
de LIBROS EN BLANCO para contabilidad  
y en ella encontrará el apropiado para  
su negocio.

"Calidades insuperables"

"Acabado irreprochable"

"Precios muy moderados"

Visítenos y comprará.

**United Fruit Company**

**Servicio de vapores**

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta  
nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES,  
que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto  
los sábados en la mañana, zarmando el domingo en la tarde, haciendo escala de  
regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en  
Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cris-  
tóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los  
viernes en la mañana en Limón, zarmando el mismo viernes en la tarde para  
Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO,  
llegarán los sábados en la mañana, zarmando para Boston ese mismo día en la  
tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio  
entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los  
Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de  
venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón,  
los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Noviembre de 1926.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

**TIPOGRAFIA S. JOSE**

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA